
令和 5 年度 
第 1 回 理事会 議 事 録 

 
日 時：5 月 17 日(水) 19：00～ 
会 場：万代シルバーホテル 3 階「橘の間」 
司 会：土 屋  冠 副会長 

 
１．開会のあいさつ 会長 佐 藤 邦 栄 

２．自己紹介  
   ・R4 年度理事：4 名、R5 年度理事：14 名、校長理事：3 名、本部役員：12 名(前役員 1 名含)、事

務局：2 名が出席 

３．市 P 連組織、事業・会議等予定 【P1、P2】事務局 
  ・市 P 連組織図・今年度の事業・会議等予定一覧を参照して、市 P 連の活動について説明を行う。 

４．協 議 事務局 
（１）令和 4 年度 会務及び事業報告 【P3～P5】 
  ・令和 4 年度の会務・日 P 関ブロ協議会、県安全互助会関連会議の実施内容の説明を行う。 

・市 P 連主催事業、関連事業について、実施内容の説明を行う。 
（２）令和 4 年度 一般・特別会計、決算報告 【P6～P7】 
   ・3 月 28 日(火)事務局にて、会計監査役員 2 名により、一般会計と特別会計の監査が行われた。そ

こで承認された「一般会計決算書」と「特別会計決算書」を参照し、収支の内容説明を行う。 
（３）令和 5 年度 役員・代議員案 【P8】 
   ・会長、副会長、会計監査予定の候補者については、第 1 回の選考委員会のあと、単 P 各会長に推

薦依頼をして、第 2 回の選考委員会を経て候補予定者を挙げさせていただいた。総会では、選考結
果の報告を委員長の小林祐介さんにお願いしたい。 

  ・理事については、各区から 2 名で 16 名、そして小中校長会より各 2 名で 4 名の構成となる。 
代議員については、小中 PTA 会長 164 名、各区から小中 2 名の代表校長 16 名で構成される。 

（４）令和 5 年度 事業計画案 【P9】 
  ・今年度の事業計画(案)になる。広報紙がこれまで年 3 回の発行だったが、HP をリニューアルし

たこと、各学校の前後期を考え、年 2 回の発行にしたいと考えている。 
  ・今年度の市 P 連研究大会「東区大会」は、11 月 11 日(土)開催予定である。研究大会助成金とし

て県安全互助会から 50 万円が助成されるので、それを計画的に使っていただきたい。 
（５）令和 5 年度 一般・特別会計予算案 【P10、P11】 
  ・資料を参照して「一般会計予算(案)」と「特別会計予算(案)」の内容説明を行う。 
   ・「一般会計予算(案)」事業費の広報紙の備考欄に発行回数が記載されていない。昨年度は、1 回約

50 万円で、年 3 回発行の予算建てだったが、今年度はホームページを有効に使っていきたいという
ことで、年 2 回の発行とさせていただき、100 万円以内で収めたいと思っている。 

５．確認事項 事務局 



（１）令和 5 年度 総会ならびに年度初め研修会の運営について 【P12～P13】 
  ・総会の持ち方について 

理事の皆さんからは、二重下線が引いてある理事の部分の準備役割分担プランを参考にお手伝いを
お願いしたい。12：30 に集合、打ち合わせの後、資料等の準備、13：20 から各区の受付を担当して
いただきたい。総会開始 5 分前には、会場へ移動。15 ：10 からの「年度初め研修会」では、理事の皆
さんからグループワークでの司会進行もお願いしたい。テーマは「持続可能な PTA の在り方を考え
よう」となっており、実践発表(紫竹山小 PTA、東青山小 PTA)を参考に、えんたくんを使用して小・
中に分かれて 5～8 人程度のグループを作り、自由に意見交換を行っていただきたい。また、休憩時間
を利用して他のテーブルを見て回るということも考えている。P16 の「出欠確認用紙」を 5 月 23 日
(火)までに提出していただき、参加理事には、総会の受付、年度初め研修会の司会進行を担当してい
ただきたい。 

（２）令和 5 年度 PTA 役員研修会の運営について 【P14～P16】 
  ・分科会で進行のお願い 
  6 月 24 日(土)に東京学館新潟高等学校にて行う。参加人数、グループ構成、役割分担など詳細につ

いては、次回理事会(6/10)で説明させていただく。 
（３）令和 5 年度 新潟市小中学校 PTA 研究大会「東区大会」について 
   ・期日は 11 月 11 日（土）、会場は東区プラザ、講師は「日本ペップトーク普及協会代表理事」岩﨑

由純 氏を予定している。2019 年の「第 75 回 指定都市 PTA 情報交換会 新潟大会」でも、記念
講演の講師をお願いした方で、是非大勢の方に聴いていただきたい。 

（４）第 71 回 日本 PTA 全国研究大会広島大会の参加について 【P17】 
  ・8 月 25 日(金)広島県内 8 会場で分科会を開催し、26 日(土)広島グリーンアリーナにて全体会が

行われる。 
（５）第 55 回 関東ブロック研究大会「ちば大会」の参加について 【P18】 
   ・10 月 28 日(土)千葉市内 7 会場で分科会を開催し、29 日(日)千葉ポートアリーナにて全体会が行

われる。 

６．当面の諸問題、情報交換等について 各区理事及び校長理事 
北区理事／昨年、市 P 連研究大会「北区大会」を実施したが、当初の募集では 200 名程度の参加が見込

まれていたが、コロナ感染状況の影響もあり実際は 100 名ちょっとの参加者であった。講演内容は良
かったが、人を集めるのが厳しい状況だった。 

東区理事／研究大会の会場として、11 月 11 日(土)東区プラザホールを抑えている。講師は、日本ペッ
プトーク普及協会代表理事の「岩﨑 由純 氏」にお願いしている。4 年前の「指定都市情報交換会 新
潟市大会」の記念講演の講師でもあり、好評だったので、ぜひ、大勢の方に話を聴いていただきたい。
来月、第 1 回幹事会を予定しているので、次回の理事会では詳細をお伝えできると思う。 

中央区理事／今年度の活動について、まだ打合せができていないので、決まり次第報告させていただく。 
江南区理事／6 月 23 日(金)に区 P 連の総会を行う予定。研究大会については、11 月 4 日(土)江南区文

化会館で行う予定。講師等はまだ決まっていない。 
秋葉区理事／コロナ明けの活動を考えたとき、これまで殆ど活動してこなかった方にどうやったら参加

してもらえるのかが課題である。人口減少に伴い PTA の活動費も減額しているなか、活動自体を縮
小して欲しいという声もあり、役員の数を減らす算段をしなければならないと思っている。 



南区理事／明日の総会では、久しぶりに懇親会も復活し、意見交換の時間を多く取りたいと思っている。
区 P 連研究大会としては、11 月 4 日(土)に恒例の「フロアカーリング大会」を行う予定である。 

西区理事／6 月 16 日(金)に第 1 回 理事会を予定している。7 月 22 日(土)に流通センター会館で総会を
行う予定。今年度もまだ懇親会は予定していないが、総会後に情報交換のような形を設けようという
話がある。今年度の区 P 連研究大会は、集合型で開催する確認が取れている。 

校長理事／夏休みの見回り、夕方の見回りをどうするかが話題になりかけている状況である。今どこの
中学校も非常に落ち着いており、最近はゲームセンターもなく、家の中にゲームセンターがあるよう
な状況なので、子どもが外に出ていないのになんで見回るのか？役員削減等の話題に繋がるかなと思
っている。 

西蒲区理事／4 月に顔合わせを兼ねて新役員の皆さんに集まってもらい、今年度の研究大会をどうする
かなどを話し合った。これまでコロナ禍で開催できない時もあったが、昨年は YouTube 配信を行っ
た。今年度はどうするか、内容も含めこれから話し合って行きたいと思う。 

 
７．諸連絡 事務局 
（１）新潟県 PTA 安全互助会について 【P19～P25】 
  ・小中学生総合補償制度、安全普及啓発活動助成金などについて説明を行う。 
  ・市 P 連理事は県安全互助会では、社員という立場で役割があるので、6 月 10 日(土)の第 2 回理

事会後、午後からの「新潟県 PTA 安全互助会総会」への出席をお願いしたい。P24 の安全互助会
総会の案内文書を読んでいただき、P25〔別紙 1〕の出欠報告書に記入の上、提出していただきた
い。欠席される場合は、必ず委任状をお願いしたい。 

（２）その他 【P26～P29】 
   ・「全国小・中学校 PTA 広報紙コンクール作品募集」「三行詩募集」を 4 月 17 日(月)にメールにて

各単 P へ案内しているので、多数の応募をお願いしたい。なお、広報紙コンクールについては、市
P 連の中でも最優秀賞・優秀賞を選出し、2 月の交流会で表彰させていただく予定である。 

（３）理事年間スケジュール 【P30】 
   ・今年度予定している理事会(5 回)、行事予定 「総会、年度初め研修会、PTA 役員研修会、交流会」

の説明を行う。 
８．閉会のあいさつ 副会長 佐久間 沙都美 
 
 

次回「第 2 回理事会」のご案内 
日 時：令和 5 年 6 月 10 日(土) 

午前 9：30～ 
会 場：万代シルバーホテル 3 階「橘の間」 
内 容：PTA 役員研修会の運営について 他 
※ 午後：県安全互助会「総会」新潟テルサ 

15：00～16：30 


